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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 9. Sitzung des Ortsrates Kalkriese 
vom 02.01.2014 

Gaststätte Schwöppe, Barenauer Weg 56, 49565 Bramsche-Kalkriese 
 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Helmut Bei der Kellen  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Günter Auf der Heide  
Herr Wilfried Pösse  
Frau Ulrike Schwöppe  
Herr Ralf Stockhowe  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Wilhelm Klein-Endebrock  
Frau Sigrid Tiemann-Garlich  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Matthias Krause  
Herr Martin Negel  

Verwaltung 
Frau BGM'in Liesel Höltermann  

Protokollführerin 
Frau Ulrike Kruse  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 18:33 Ende: 21:18 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 
21.05.2013 u. 03.09.2013 sowie des Protokolls 
der Wegebegehung vom 22.07.2013 

  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Kalkriese 
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 7   Haushaltsplanberatungen 2014   

 8   Weitere Information u. einen Sachstand zur Fort-
schreibung des RROP - Teilbereich Energie - für 
den Landkreis Osnabrück und zum geplanten 
Windpark Kalkriese und die daraus folgenden 
Konsequenzen für Kalkriese durch die Stadtver-
waltung und einen Geschäftsführer (Sprecher) 
der Windpark 1 Kalkriese GmbH & Co. KG 

  

 9   Weitere Infrastrukturmaßnahmen für Kalkriese   

 10   Sachstandsberichte des Ortsbürgermeisters zur 
Flurbereinigung Kalkriese sowie dem Museum 
und dem Park Kalkriese 

  

 11   Beantwortung von Anfragen   

 12   Anfragen und Anregungen   

 13   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Bei der Kellen eröffnet die 9. Sitzung des Ortsrates Kalkriese, begrüßt die Anwesenden 
und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Der Ortsrat gedenkt dem verstorbenen ehemaligen 
Ortsratsmitglied Hermann Dobbelhoff. 
 
 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
 
Die Fraktion Bündnis 90/ Grüne vertreten durch ORM Negel reicht einen Antrag ein, der un-
ter Punkt 9 der Tagesordnung beraten werden soll. Weitere Ergänzungen und Einwände zur 
Tagesordnung werden nicht beantragt. 
 
 
 
TOP  3 Genehmigung der Protokolle der Sitzungen 

vom 21.05.2013 u. 03.09.2013 sowie des Proto-
kolls der Wegebegehung vom 22.07.2013 

 

 
Der Ortsrat genehmigt die Protokolle. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
 
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
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OBM Bei der Kellen berichtet über die, seit der letzten Sitzung am 21.05.2013 von ihm bzw. 
dem Ortsrat wahrgenommenen Termine. (siehe Auflistung) 
 
26.05.2013  Tag der offenen Tür beim Spargelhof Kuhlmann 
07.06.2013  Goldene Hochzeit von Gerda u. Heinz Kolkmann 
20.06.2013  Schulentlassungsfeier in Engter 
22.06.2013  Schützenversammlung 
24.06.2013  Gespräch mit Herrn Kaufmann (Die Brücke) bzgl. der Friedenszeichen 
29.06.2013  Tag der offenen Tür bei der Baumschule Igel 
02.07.2013  60. Geburtstag Matthias Krause 
04.07.2013 Schreiben von iNeG – IngenieurNetzwerk Energie eG wegen Wind-

energie (Sitzung am 08.07.2013) 
08.07.2013 Treffen des Ortsrates mit der Windpark Kalkriese 1 GmbH & Co.KG  
17.-21.07.2013 Sportwerbewoche des FCK 
22.07.2013  Wegebegehung 
23.07.2013  80. Geburtstag Waltraut Groß-Klußmann  
25.07.2013   Treffen der Ortsbürgermeister des Kirchspiels 
28.07.2013  Meisterehrung des TUS Engter 
06.08.2013  Gespräch mit LSBD Greife wegen weiterer Bebauungsmöglichkeiten 
07.08.2013  Goldene Hochzeit von Marianne u. Ernst Winters 
14.08.2013  Diamantene Hochzeit von Helga u. Helmut Bei der Kellen 
17.08.2013  Familiennachmittag des Schützenvereins 
18.08.2013 Engter Bisse (Besuch bei der Feuerwehr Engter) 
23.08.2013 103. Geburtstag Martha Auswald 
01.09.2013  50 Jahre Hallengemeinschaft Schleptrup 
02.09.2013  85. Geburtstag Martha Post 
03.09.2013  85. Geburtstag Herbert Wolter 
03.09.2013  Ortsratssitzung in Bramsche wegen Windenergie 
04.09.2013  Diamantene Hochzeit von Hanna u. Erich Vor dem Berge 
05.09.2013  Seniorenfahrt “Mutter Bahr“ nach Uffeln 
14.09.2013  Silberne Hochzeit von Martin Negel 
18.09.2013  Sitzung der Ortsbürgermeister mit “Rat und Tat“ 
21.09.2013 Oktoberfest Schützenverein 
22.09.2013  Bayerischer Frühschoppen Schützenverein 
22.09.2013  Bundestagswahl 
30.09.2013  Treffen wegen L 78 bei Bei der Becke 
12.10.2013  Arbeitseinsatz des Ortsrates beim Dorfplatz bei Menkhaus / Betten-
brock 
13.10.2013 Erntedankfest Heimatverein 
23.10.2013  Goldene Hochzeit von Luise u. Hans-Heinrich Kuhlmann 
26.10.2013 50. Geburtstag Ulrike Schwöppe 
30.10.2013  Kirchenkreisjahresempfang 
02.11.2013  Schützenball 
07.11.2013 Gespräch mit “Rat und Tat“ bei Helmut Grote 
16.11.2013 Veranstaltung von “Rat und Tat“ in der Schule zusammen mit den 

Ortsräten 
30.11.2013 Aufstellen der Weihnachtsbäume auf den Dorfplätzen 
03.12.2013  Wirtschaftsforum in Bramsche 
10.12.2013  Grabenschau 
10.12.2013 AWO Weihnachtsfeier 
11.12.2013  Varus Arbeitskreis Kalkriese 
13.12.2013 Sozialverband Weihnachtsfeier 
13.12.2013 Kinderweihnachtsfeier TUS Engter 
21.12.2013  FCK Kinderweihnachtsfeier 
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22.12.2013  FCK Weihnachtsmarkt 
28.12.2013  60. Geburtstag Helmut Bei der Kellen 
 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Kalkriese 
 

 
ORM Stockhowe weist daraufhin, dass die Angaben zu den Ortsratsmitteln in den Punkten 
“Mülleimer Sitzgruppen“ und “Seniorenveranstaltung“ fehlerhaft sind. Der Betrag von 200,00 
€ wurde bereits für die Sitzgruppen am Sportplatz in Anspruch genommen. Für die Senio-
renveranstaltung entstanden Restkosten in Höhe von 130,38 €. Er bittet die Angaben zu kor-
rigieren. 
ORM Stockhowe stellt im Namen der SPD-Fraktion den Antrag folgende fünf auswärtige 
Vereine und Verbände mit je 50,00 € aus den Ortsratsmitteln zu fördern: 

 AWO Engter 

 Sozialverband Engter 

 Blaskapelle Lappenstuhl 

 Rat und Tat 

 Kindergarten Lappenstuhl 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
Es wird durch ORM Stockhowe der Antrag zum Kauf einer Sitzbankgruppe, wie die Sitzgrup-
pe am “Alten Schloß“, gestellt. Als Standort schlägt ORM Pösse die Kreuzung “Camper-
moorweg“ – “Moordamm“ an der Bushaltestelle “Moor“ vor. Die SPD-Fraktion als auch ORM 
Klein-Endebrock stellen den Antrag die drei örtlichen Vereine, den Sportverein FC Kalkriese, 
den Schützenverein Kalkriese und den Heimatverein “Schmittenhöhe“ mit 4.000,- € beim 
Ausbau der Mehrzweckhalle zu unterstützen. Die Restmittel sollen in das nächste Haushalts-
jahr übertragen werden. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
ORM Auf der Heide weist daraufhin, dass für die Anfertigung der Hinweisschilder “Vorsicht 
Kinder – 30 kmh“ Gelder und Schilderrohre bereitgestellt werden müssten. OBM Bei der Kel-
len erläutert, das die Gelder erst nach Fertigstellung der Schilder zur Verfügung gestellt wer-
den. Die Schilderrohre sollen, falls möglich, durch den Betriebshof bereitgestellt werden. 
 
 
 
 
 
 
 
TOP  7 Haushaltsplanberatungen 2014  
 
OBM Bei der Kellen stellt die die Ortschaft Kalkriese betreffenden Punkte aus dem Haus-
haltsplan zur Diskussion: 
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 Verfügungsmittel Ortsbürgermeister        175,- € 

 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft    6.600,- € 

 Sanierung der Mehrzweckhalle   40.000,- € 

 allgemeine Unterhaltung der Mehrzweckhalle 24.100,- € 

 Erneuerung der Flutlichtanlage   32.000,- € 

 Schuldendienst Flurbereinigung Kalkriese  35.540,- € 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
 
 
 
TOP  8 Weitere Information u. einen Sachstand zur 

Fortschreibung des RROP - Teilbereich Energie 
- für den Landkreis Osnabrück und zum geplan-
ten Windpark Kalkriese und die daraus folgen-
den Konsequenzen für Kalkriese durch die 
Stadtverwaltung und einen Geschäftsführer 
(Sprecher) der Windpark 1 Kalkriese GmbH & 
Co. KG 

 

 
BGM’in Höltermann berichtet, dass seitens der Verwaltung das Bauleitplanverfahren läuft. 
Der Aufstellungsbeschluss zum Bebauungsplanes Nr. 158 – “Windpark Kalkriese 1“ – ist am 
18.12.2013 erfolgt. Aus Sicht der Verwaltung liegen keine neuen Erkenntnisse vor. 
Die Sprecher der Windpark Kalkriese 1 GmbH & Co.KG Ralf Finke und Ralf Große-
Endebrock berichten ausführlich über den aktuellen Stand der Entwicklung des Windparks 
Kalkriese. Herr Finke weist daraufhin, das ORM Klein-Endebrock als Mitglied des Beirates 
der Windpark Kalkriese 1 GmbH & Co.KG jederzeit Auskünfte zum Sachstand geben kann. 
Die Planung des Windparks erfolgt durch die iNeG – IngenieurNetzwerk Energie eG. Von der 
planungsgruppe grün gmbH werden die Belange der Umwelt erarbeitet. Für das Windpark-
gebiet und einen Baulastkreis von 150 m liegen bereits die Nutzungsverträge vor. Ein Durch-
führungsvertrag soll mit der Stadt Bramsche abgeschlossen werden. Auf die Fragen von 
ORM Krause bezüglich der Tiefgründung der Windkraftanlagen bestätigt Herr Finke, das 
dazu entsprechende Bodengutachten vorliegen. Über die endgültige Anzahl der geplanten 
Windkraftanlagen kann die Gesellschaft noch keine Angaben machen. Herr Finke berichtet, 
dass eine Beteiligung der Bürger an dem Windpark geplant sei. Auf Rückfrage von ORM 
Pösse bestätigt Herr Große-Endebrock, das eine 25-prozentige finanzielle Beteiligung durch 
die Bürger geplant sei. Die restlichen 75 Prozent werden durch die Grundeigentümer abge-
deckt. OBM Bei der Kellen wünscht sich eine finanzielle Beteiligung durch die Windpark 
Kalkriese 1 GmbH & Co.KG in Form eines Fonds, damit alle Kalkrieser Einwohner vom 
Windpark Kalkriese 1 profitieren können. Der Fonds dient zur Förderung von Maßnahmen 
zur Verbesserung der Infrastruktur in Kalkriese und soll aus einem Teil der Gewinne der 
Windpark Kalkriese 1 GmbH & Co.KG bestückt werden. Herr Finke nimmt die Anregung auf 
und will sie mit den Gesellschaftern beraten. BGM’in Höltermann betont nachdrücklich, dass 
es in den städtischen Verträgen mit der Windpark Kalkriese 1 GmbH & Co.KG keine Sonder-
regelungen für Kalkriese geben wird. Herr Große-Endebrock weist daraufhin, dass die Ein-
nahmen aus der Gewerbesteuer vor Ort in der Stadt Bramsche bleiben.  
Auf die Nachfrage von ORM Schwöppe berichtet Herr Finke, dass der Windpark vermutlich 
im November 2015 an das Netz gehen wird. Mit dem Bau der ersten Anlage könnte Anfang 
2015 begonnen werden. Die planerischen Gegebenheiten sollten in 2014 abgeschlossen 
sein. An den entstehenden Kosten für die Stelle des Stadtplaners bei der Stadt Bramsche 
wird sich die Windpark Kalkriese 1 GmbH & Co.KG zu 50 Prozent beteiligen. 
Hinweis der Verwaltung: Die Kosten für die Stelle des Stadtplaners werden zu 80 Prozent 
von den verschiedenen Windpark Gesellschaften übernommen. Von den 80 Prozent über-
nimmt die Windpark Kalkriese 1 GmbH & Co.KG einen Anteil von 50 Prozent. 
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TOP  9 Weitere Infrastrukturmaßnahmen für Kalkriese  
 
ORM Negel erläutert den Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen an die Verwaltung. In 
dem Antrag wird die Verwaltung beauftragt mit der Verkehrsgemeinschaft Osnabrück – VOS 
– abzuklären, ob es möglich ist, dass die Busse der Buslinie X 275 an der Haltestelle “Va-
russchlacht“ regelmäßig halten. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
OBM Bei der Kellen bemängelt die nach wie vor unzureichenden Busanbindungen an die 
Stadt Bramsche und er berichtet, dass in verschiedenen Kommunen im Nordkreis Konzepte 
zur Personenbeförderung im ländlichen Bereich vorliegen und erprobt werden. OBM Bei der 
Kellen stellt den Antrag, die Verwaltung zu beauftragen, die Möglichkeiten der Einrichtung 
einer Busanbindung, eines Ruftaxis, eines Bürgerbusses oder eines Taxibusses kurzfristig 
für den Ortsteil Kalkriese zu prüfen und hierbei auch die Modelle der Nachbargemeinden mit 
zu berücksichtigen. ORM Krause wünscht eine Prüfung der Vorschläge in 2014. Ebenfalls 
sei laut ORM Negel zu prüfen, ob für die entstehenden Kosten auch Ortsratsmittel zur Verfü-
gung gestellt werden könnten. BGM’in Höltermann weist daraufhin, dass eine Prüfung der 
Kosten zu den vorgebrachten Vorschläge nicht bis zur nächsten Sitzung möglich sei. Es wird 
durch BGM’in Höltermann entschieden deutlich gemacht, dass die erforderlichen Zuschüsse 
für evtl. Bus- oder Taxiverbindungen den Haushalt der Stadt Bramsche zusätzlich belasten 
würden. Des weiteren könnte, laut BGM’in Höltermann, jeder weitere Ortsteil Zuschüsse für 
den öffentlichen Nahverkehr bei der Stadt einfordern. Die Vor- und Nachteile des Lebens 
und Wohnens in den verschiedenen Ortsteilen muss jeder Bürger für sich abwägen. ORM 
Tiemann-Garlich wünscht auch die Prüfung einer Busanbindung des Kirchspiels Engter in 
Richtung Bersenbrück. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
OBM Bei der Kellen macht deutlich, dass er die Anbindung an das Gasnetz der Stadtwerke 
und eine Breitbandverkabelung für den Ortsteil Kalkriese unerlässlich hält. Die Umsetzung 
des Stadtratsbeschlusses wird von OBM Bei der Kellen erneut eingefordert.  
 
 
 
 
TOP  10 Sachstandsberichte des Ortsbürgermeisters 

zur Flurbereinigung Kalkriese sowie dem Mu-
seum und dem Park Kalkriese 

 

 
OBM Bei der Kellen informiert den Ortsrat, dass aus Restmitteln der Flurbereinigung Kalkrie-
se die Straße “An der Rotenburg“ sowie Teile des “Campermoorweges“ erneuert wurden. 
Die Maßnahmen für den Straßen- und Wegeausbau sind laut ORM Klein-Endebrock abge-
schlossen, da die Mittel aus der Flurbereinigung Kalkriese ausgeschöpft sind. Die grund-
buchliche Umschreibung ist nach wie vor, auf Grund von Softwareproblemen in Hannover, 
noch nicht erfolgt. 
OBM Bei der Kellen berichtet aus dem Arbeitskreis Kalkriese. So plant das Museum Kalkrie-
se 2014 eine Mumienausstellung, zu der eine große Anzahl von Besuchern erwartet wird, 
wie auch zum “Osterleuchten“. Im Bereich “Tiefenbruch“ bei Westermann war die Grabung 
leider erfolglos. Die Zuschüsse für das Museum und den Park Kalkriese durch den Landkreis 
und die verschiedenen Stiftungen bleiben für das Jahr 2014 unverändert. Für das Jahr 2015 



  Seite 7 von 8 

ist eine weitere große Ausstellung zum Thema “Germanicus“ geplant. Das Museum und der 
Park Kalkriese ist mit ca. 50 Mitarbeitern der größte Arbeitgeber in Kalkriese. 
 
 
 
 
TOP  11 Beantwortung von Anfragen  
 
Zu den Antworten aus den Anfragen werden keine Stellungnahmen vorgebracht. 
 
 
 
 
TOP  12 Anfragen und Anregungen  
 
BGM’in Höltermann trägt dem Ortsrat die Anfrage des diesjährigen Abiturjahrganges vor, in 
der Mehrzweckhalle Kalkriese, nach den gleichen Vorsetzungen wie im vergangenen Jahr, 
eine “Abifete“ abzuhalten. Da BGM’in Höltermann bereits im Vorfeld mit dem Vorsitzenden 
des FCR Kalkriese Ralf Finke gesprochen hat, erläutert Herr Finke dem Ortsrat die Sicht der 
Vereine. Danach steht die Mehrzweckhalle auf Grund der Sanierungsmaßnahmen erst ab 
Mitte März zur Verfügung. Herr Finke macht deutlich, das nur mit der Gewährleistung, dass 
ein Sicherheitsunternehmen beauftragt wird, eine “Abifete“ in der Halle stattfinden kann. 
Der Ortsrat ist bereit unter den gleichen Voraussetzungen wie im vergangenen Jahr einer 
weiteren “Abifete“ in der Kalkrieser Mehrzweckhalle zustimmen. Für evtl. entstehende Schä-
den haftet der Veranstalter.   
ORM Auf der Heide berichtet, dass es auf Grund eines defekten Erdkabels keine Beleuch-
tung am Bushaltehäuschens an der “Alten Heerstraße“ gegenüber dem Wohnhaus Berg-
mann gibt. Des weiteren möchte Herr Bergmann nicht mehr seinen Stromanschluss dafür 
zur Verfügung stellen. ORM Tiemann-Garlich wird sich der Angelegenheit annehmen. 
ORM Pösse macht darauf aufmerksam, dass die bereits in der Wegebegehung erfassten 
Schäden durch die Absackung auf dem “Campermoorweg“, trotz der Zusage durch den Be-
triebhof, noch nicht behoben wurden. 
 OBM Bei der Kellen gibt weitere Informationen zum Ortsteil Kalkriese bekannt: 

 880 Einwohner – Haupt- und Nebensitze (Stand: 04.12.2013) 

 18 Kinder besuchen den Kindergarten in Lappenstuhl 

  7 Kinder besuchen den Kindergarten in Engter 

  7 Kinder besuchen den Kindergarten in Evinghausen 

 der Baum des Jahres 2013 wurde Ende November 2013 am Parkplatz gegenüber 
des Sportplatzes gepflanzt 

 das Buswartehäuschen “Tiefenbruch“ – “Alte Heerstraße“ wird durch Herrn Wilhelm 
Ballmann instandgesetzt 

 bei geplanten Freischneideaktionen an Wegen in Kalkriese sowie und dem Ausbau 
von Forstwegen bittet OBM Bei der Kellen um Mitteilung 

 die nächste Ortsratsitzung ist am 13.03.2014 
 
OBM Bei der Kellen stellt die Präsentbox “Osnabrücker Landpartie“ sowie das Radrund-
wegeprospekt vor. Bei einer Neuauflage wünscht sich OBM Bei der Kellen einen Hinweis auf 
den Ortsteil Kalkriese. 
Ebenso bemängelt OBM Bei der Kellen, dass auf den Stadtplänen der Feuerwehr der Orts-
teil Kalkriese nicht dargestellt ist. OBM Bei der Kellen wünscht eine Veröffentlichung der Nit-
ratwerte der Kalkrieser Brunnen. 
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TOP  13 Einwohnerfragestunde  
 
Der Sprecher der Windpark Kalkriese 1 GmbH & Co.KG Ralf Finke beantwortet die Fragen 
von Frau Grünebaum nach dem Rückbau der Windkaftanlagen und ob auf Grund der Be-
zeichnung des Windparks eine Erweiterung geplant sei. Ein kompletter Rückbau der Wind-
kraftanlagen wird durch die Gesellschaft gesichert. Die Bezeichnung des Windparks wurde 
durch das Amtsgericht festgelegt. Herr Töpfer möchte die Leitlinien und die Satzung der 
Windpark Kalkriese 1 GmbH & Co.KG einsehen. Herr Finke macht deutlich, das es keine 
Satzung gibt, allerdings können die Bürger die Leitlinien auf Anfrage bei Herrn Finke und 
Herr Große-Endebrock bekommen. 
Frau Grünebaum weist auf eine defekte Bank am Eiskeller hin und wünscht einen Mülleimer 
an der Bank auf Höhe der Kanalbrücke “Zum Langholz“. 
Frau Bei der Kellen als auch Frau Grünebaum machen deutlich wie wichtig eine Busanbin-
dung für Kalkriese ist. 
Des weiteren regt Frau Grünebaum an, einen Bücherschrank für Kalkriese zu installieren. 
BGM’in Höltermann erläutert, dass es sich bei dem Bücherschrank um ein Projekt der RWE 
handelt. Voraussetzungen für das Projekt sind seitens der RWE ein zentraler Standort und 
eine Person, die den Bücherschrank betreut. Sobald diese Voraussetzungen in Kalkriese 
erfüllt seinen, wäre die Verwaltung bereit einen Antrag bei der RWE zu stellen. Als Standort 
wird vom Ortsrat der Dorfplatz im Bereich “Neustädter Straße“ in Kalkriese vorgeschlagen. 
Der jeweilige Ortsbürgermeister oder eine von ihm ernannte Person soll die Betreuung des 
Bücherschrankes übernehmen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Höltermann Helmut Bei der Kellen Ulrike Kruse 
Bürgermeisterin Vorsitzende Protokollführer 
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